番号	性別	年齢	地域	自由意見
1	女性	20~29歳	新鶴	じげんホール完成の前に、自主事業などのソフト面をしっかり考えるべきだった。ハード面がいくら良くても、今後どのような目的でどのような事業展開をするのかが考えられていないとただのハコになってしまう。日本には、昭和のいい時代に建てられた地方の文化ホールがたくさんあるが、そのほとんどがただのハコになっている。貸館だけに頼っていては、ダメになる。せっかく新築のまあたらしいホールなのに、オープニングから計画的に事業展開できなかったことは、大失敗。もったいなかった。残念すぎた。このままでは、町民に見放される。財政的に、豊かな町ではないと思うが、これを機にホールで少しくらいもうけようとは思わないのか。オープニングの話題性はないものの、なるべく早く施設管理をする専門知識のあるスタッフをそろえてソフト面をしっかり考えれば、これからだって充分にやり直せると思う。地方自治体がもつ公共ホールの役割の役割をしっかり考えてほしい。地域住民を巻き込んだ事業、ひとり歩きすることのない事業、一発屋ではダメです。いい事業を続けることで、ホールのブランド化ができて、あそこに行けば何かある、あそこに行けば間違いない、どうせやるなら、そういうところ目指しませんか。可児市の衛紀生さんのメッセージぜひ読んでください。とても勉強になります。
2	男性	70歳以上	本郷	あいあいタクシーが、西病院までは行くようにしてほしい。
3	女性	60~64歳	高田	広報等を含めた情報誌の経費のムダの削減を希望。各世帯配布を廃止し回覧で充分な物が多い。せっかく集めた募金に対しての御礼のチラシ、テッシュペーパー等を削減し、有効に活用すべし。赤い羽根、緑の羽根、交通安全等。
4	男性	70歳以上	高田	空き家対策、河川の美化についてもっと活発に環境を充実。県なのか?
6	男性	65~69歳	本郷	旧町村(高田、本郷、新鶴各地域)に、格差(あらゆる面で)が、あるように感じれると思います。もう少し、細目に、町民の声をすい上げる方法があればと思います。
7	女性	70歳以上	新鶴	語意に対している。本意であるが観音(指)が、概念を持っている。彼も臨いています。現在健康です。何申社会経社場会への苦付金(国際の 円)が確から、「個あり、最初の人間あり、「個のの側、「中午等金と情報な会性の一般、「単位の場合」という。「日本のの間にものでは、「中午等金と情報な会性の一般、「日本のでは、「中午等金と情報な会性の一般、「日本のでは、「日
8	女性	30~39歳	高田	・街灯を増やしてほしい。 ・熊の出没が心配で子どもを外で遊ばせられないし、通学も心配。町としてなにか取り組んでほしい。
9	女性	60~64歳	本郷	本郷町か高田町にフィットネスがあればうれしいです。
10	女性	65~69歳	高田	 0才~3才4才児のあそべる公園を作ってほしい。現在、新鶴までいってあそんでいます。高田にもできるといいです。
11	男性	60~64歳	高田	①観光客を呼び込む事で町の行政サービス等も情報通信にて活発になり都心からの移住者も増え、若者達の将来像も高まると思います。 ②観光ルートの見直し、イベント等の活発化を町民の声を反映し若者達が誇れる町作り、会津美里町になる様、頑張って頂きたいです。 ③工業地利用会社等の確立にて町民が働く像を増やすことで町全体の活性化に繋がるし町人口も増える事で「まるごといいね!会津美里町」になると思います。頑張れ!会津美里町。宜しくお願いします。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
12	男性	40~49歳	本郷	①本庁、分庁舎の連携が取れていない。 ②分庁舎の受付が不慣れである。 ③委任状の各証明書の書類を提出するのに免許証や保険証を出しても、本人の確認が必要との事ですが、病気や障がい者であれば無理な時もあります。そ の辺りをもっと簡素化に出来ないでしょうか。
13	男性	40~49歳	高田	少子高齢化が進んでいます。10年度、20年度はますますこの傾向が深刻になると思われます。若者が住めるまちづくり(湯川村は定住住宅や家賃の補助を出している)等の具体的な対策を検討願いたい。
14	女性	70歳以上	本郷	馬越橋と本郷大橋の間に新しい橋があればもっと住みよい町になると思う。
15	女性	30~39歳	新鶴	期日前投票に行くとなぜ当日来れないのかと根掘り葉掘り聞かれる。行けるとき行って参加しようと思っていたが、そのように対応されるともう参加するのをやめようという気持ちになる。 (親類も同じことを言っていた) 選挙は大切なので参加したいと思っているが、トラウマとなりよみがえって足が遠のいてしまう。 運動会をなくしてほしい。年齢ごとに必要な人数があったりして、数合わせのためになかば強制的に出させられてもまったく楽しくなく、憂鬱である。出ないと村の人から冷たい目で見られ、その日は外に出ることもできない。無意味な強制的行事をどうかなくしてほしい。このイベントがあるたび、都会で暮らしたくなる。
16	男性	70歳以上	高田	3地区の温泉施設、3地区の庁舎は将来的に維持管理が可能なのか不安だらけである。その付けが町民に回ってこないことを願うばかりである。
17	女性	70歳以上	高田	後期高齢者単身世帯には防災システムによる情報が伝わりにくく、家の中に有線放送を設置するなど何かいい方法はないか。これから高齢者がどんどん大きなる中で、何とかまだ自力で動けるが少しの助けが必要な方、そんな方々の希望をつのり1か所の町営住宅に住んでもらいそこに定期的にヘルパーさんに訪問してもらうことにより、助けるヘルパーさんの移動も短縮され動きやすくなるのではないかと思う。町としては空き家の問題やその他いろんな問題があると思うが、私としては介護される側、介護する側双方で少し楽になるのではないかと思う。
18	女性	70歳以上	高田	防災情報システムによる情報提供についてメールで届くが、町の防災スピーカーの聞こえが悪く、不便な人が多いようです。
19	男性	60~64歳	高田	地震や水害など目に見える災害への対応はもちろんであるが、今般のコロナウイルスの件や放射線など、目に見えないものに対する意識を町も町民も強く 持つようにしていきたい。その対応マニュアル的な内容を町職員はもちろん、町民も共有・理解して行動がとれるような手立てを考えていきたい。ぜひ令 和2年度以降の計画に盛り込んでほしい。 人口減少は現実のことであるので人口を増やす施策も大事であるが、人口減少によって生じている空き家対策や独り暮らし世帯への対応などを町としてよ り具体化・見える化していくことの必要性を感じる。人口減に即応したコンパクト化を考えていきたい。 新潮社・広い駐車場・じげんホールなど、他市町村の方々からも高評価の話を多く耳にし、うれしくなった。じげんホールなどはより専門的方々に照明や 音響を委託することを考えてはどうか。せっかくの素晴らしい設備・機器であるので、さらに効果的な活用法を考えていきたい。
20	女性	50~59歳	高田	青年(40歳代以下)がより多く生活できる雇用の場や活躍できる場を作ってください。
21	女性	65~69歳	本郷	役場が本郷から遠すぎて不便である。また、役場までの交通手段がない。 交通面が悪い。本郷から高田・新鶴経由のバスがなくて不便である(高校生がかわいそう)。バスがないので、高田・新鶴との自由な交流ができないので はないか。
22	男性	40~49歳	高田	子供が遊べる公園を造ってほしい。町内の道路がボロボロなところがあるので、直してほしい。
23	男性	70歳以上	高田	防災無線がよく聞こえない。こう少し研究してください。
24	男性	50~59歳	新鶴	数年前、新鶴温泉で重油漏れがあったとき、nopaメールにおいては温泉休業を主とする内容であったため、重油漏れについて知らされず、防災の役目を全く果たさなかった。肝心な時に肝心なことを伝えられないシステムは改善すべきだと思う。
25	女性	40~49歳	高田	街灯が少なく暗い。多めに作ってほしい。
26	女性	60~64歳	高田	除雪、下水道など町場だけ優先され、ほかの地域は全然ダメ。税金の無駄遣い。町場だけ税金を使ってどうするのか。
27	女性	70歳以上	新鶴	H29 笑い声の聞こえる町へ 渡部英敏 ①新しいものづくりの町へ ②文化資産を大事にする町へ ③年寄りが生きがいを感じる町へ ④住みよい環境を作る町へ ⑤子供の笑い声の聞こえる町へ ⑤つの目標にて日々努力されていて安心しています。長生きするよう努力しています。お世話になります。お互い健康第一です。
28	男	65~69歳	高田	町民の意見が反映される町政
29	男	50~59歳	高田	会津美里町は、全国的のもそうですが人としてなっていない人物が多いです。変人、甘所、フニャフニャ君、窃盗等多いです。 俺の家も自転車盗まれたし、言動のなってない奴多い。人の悪口で飯食うアホなんだな。車も止まれを止まらない奴も多いし、最悪。もっとポリス取り締まれよ。セブンに寄っている場合じゃないぞ。最後に俺は命短いです。美里町が明るく笑いの絶えないまちづくりに期待してます。番外:志村けんはコロナで亡くなってがっかりです。
30	女	65~69歳	高田	・ゴミは分別して出していますが、一週間交換になるのでしょうが午後に集めていく人がいます。朝忙しいときに出すのに午後になるのならそのように連絡してほしいです。 ・街灯もついていないところもあるみたいでパトロールもよく見てほしいです。
31	女	70歳以上	高田	防災無線がよく聞き取れない時があるので改善してほしい
32	女	65~69歳	高田	役場窓口に野焼きの注意をしてほしいと相談したが未だに行っている人が多い。実際に現場を確認してほしい。2回電話で相談したが動きがない。
33	女	40~49歳	新鶴	役場が新しくなり1カ所でいろいろな行政サービスが受けやすくなり良かったと思います。町がよりよく魅力あるものになるように、町民の方が、意見など言える場がもっとあれば良いと思います。子ども(子育て)へのサポートは手厚くなり美里町は良いと思います。若い人たちが住みたい、帰ってきたいと思えるような町づくりをしていきたいですね。日頃より一生懸命町のためにご尽力いただいている皆様の取り組みに感謝いたいます。
34	男	70歳以上	高田	・役場のマイクが何を話しているのかがわからない。何とかしてほしい(音が割れて聞き取りにくいので) ・役場内にATM機をおいてほしい。あれば便利です(例:東邦BK、労金など)
	-	•	-	•

番号	性別	年齢	地域	自由意見
35	女	70歳以上		1 町内活性化と町民みんなが楽しむイベントを考えました ・秋収穫祭「案山子つくり祭り」・冬季雪を利用して雪だるまつくりと祭り・美里三町村マラソン大会(対象:小中高生、一般) 2 要望とお願い 町放送拡声器からの放送が聞き取れないことがほとんどです。緊急伝言と思うので改善してほしいとお願いいたします。
36	男	50~59歳		三町村合併の際「庁舎は2つ(新鶴・本郷)網建設はしない」という約束であったと記憶している。その約束はどこへ? 大切な血税。本当に必要なところへ使うべきと多くの人が考えているはず。苦しい人を呼び込む、子どもを増やすことにもっとお金を使ってください。町 長さん、議会さん
37	女	70歳以上		・スピーカーの件、外に出て耳を全開にしても何を言っているかさっぱりわかりません。 ・道路の件、千葉本屋さん隣の道路ですが、くねくねしていて道幅も狭く堀などもあるので、車のすれ違う時は怖いです。運転する人はみんな怖いと言っております。 ・横道路が少なく遠回り状態です。 ・町の本通りがさびれ次々とシャッター通りになるのは悲しい限りです。商店街(商店を利用する高齢者もまだおります)をもう少しにぎやかにしてほしいです。 ・バスの件ですが、プラザの方に曲がるのでいっぱいいっぱいです。表道路からプラザに曲がるところ又、逆に表に出てくる時怖いです。バスとバスがすれ違う時に出くわしたことがあったのですが、なかなか運転手の方が苦労してました。 ・私も高齢になり体も不自由になりましたのでいろんな活動に参加できませんがよりよい町発展のために職員皆様のさらなるご努力を期待いたします。よろしくお願いいたします。
38	女	50~59歳	本郷	パソコンがなく必要とも思わないので、ホームページをご覧くださいは、私の心には届かない。アナウンスの声もよく聞き取れない
39	男	50~59歳	高田	博士トンネル開通に向け、町が更に活性化できるような施策を講じていただきたい
40	男	40~49歳	本郷	やはり町長になるとたいしたことがない人物でも、偉そうにするんですね。役場の職員がかわいそうです。目のあたりにした光景から。
41	女性	20~29歳	高田	三月の後半に帰ってきたので、イメージで答えてしまいました。町の取り組みや行政サービスについては、これから知っていきたいと思います。
42	男性	50~59歳		 各部落に設置してある防災スピーカーの音声が全然聞き取る事が出来なくて災害発生時等にはとても不安である。町道などの道路の路面がとても悪く本格 的な補修が必要であるにも関わらず軽い補修で済まされている事が多く非常に不満です。
43	女性	50~59歳	本郷	・支所の窓口対応は良いが、職員の対応には不満がある ・笑顔で接しない。親切な対応がなされていないと感じる
44	女性	70歳以上	本郷	私の地域は高齢化が進んで子供(小中学生)が減少し、子供たちは若松市街地、都会へと出て行っています。地元に帰ってきたくとも就職先もなかなか難 しく、又交通機関も不便であり不の条件が重なって都会に就職せざるを得ないと思います。以上のような子供達の楽しい声がいっぱい聞けるような会津美 里町が来る事を願っています。
45	男性	40~49歳	新鶴	下水道が整備されていない地区があります。役場を各地区に作るお金があるのであれば、そちらにまわして頂きたい。正直、高田、本郷、新鶴それぞれに あんな大きな建物必要??税金の無駄遣いだと思います。
46	女性	65~69歳	高田	ほとんど役場に行くことはないが、たまに用事があって行くと職員の接し方が何かにつけイラっとする。民間のサービス業などで研修でもしたら少しは良くなるかも・・・・と思いながら帰ります。駐車場が広いのは助かります。 (めったに行かないけど)
47	男性	40~49歳		情報格差が起きないように情報発信を行っていただきたい。 地域のつながりを大切にした取り組みを今後も継続していただきたい。 (地区公民館も機能が減ったので)
48	女性	70歳以上	本郷	○町は住民の切ない要望に答えていない。高田に役場を建てるなら、本当に困っている人たちへの福祉活動へ税金を使うべき。 ○地域の防災計画が町は進んでいない。河川の堆積した土砂や樹木の状況をよく調査しゲリラ豪雨に対する備えをしっかりやってほしい。災害が起きてからでは遅いです。家屋への浸水など町の対応の遅れは人災に値する。しっかり地域の意見に耳を傾けて欲しい。
49	女性	20~29歳	高田	3/3の第4会審議会の会議録を拝見しました。ます、圧倒的に女性の参加者が少ないのはなぜですか?それでどうして「子育て支援の充実」項目が作れるのかわかりません。妊婦さんへの支援はもちろん大切ですが、それ以前に女性が住みやすい町にするための努力が見られない町で子供を産んで育てたいと思う人がいるでしょうか。会議録にも一切ジェンダーについての話が載っておらず失望しました。早急に半分女性にしてやり直していただきたいです。若者についても同様です。若者が移住定住するためには、若者の意見が必要ですよね?老人が若者の欲しいものを想像して構想を練るには無理があります。いつまでも昭和のままじゃそのうち誰もいなくなると思います。ていうか、そんなところ定住したくありません。妊婦、夫婦への支援はありますが、若い世代の独身への支援も盛り込んでほしいです。結婚しない選択をする人が増えていますし、30~40代で結婚する人も多いので、人口増を目指すのであれば、選り好みせず、Iターン、Uターン単に「田舎に住みたい」「若松に住まなくても良い」層を美里に呼び込むべきだと思います。それと、長期計画も後半ということですが、まだ模索段階だという話があり驚きました。後半も探るだけで終わらないよう取捨選択と状況判断をしっかりしてください。結果(結論)が出そうにないものに時間とお金をかけるのは無駄です。あと、オンライン整備さっさと進めてください。というか総合計画の後期計画を練るための資料がアンケート(選択式)なのはどうなんですか。アンケートは指標の一つで、本来は実際の何らかの数字データで現状を把握すべきですよ。それを作ることから始めないければいけないと思います。だからわかりにくく見通しが立ちにくいのでは?今の美里町ではムリかと。
50	女性	70歳以上	本郷	前に書いてしまったけれど、孫たちが楽しく運動したり遊んだりできる場所が欲しいと思います。遊具とかもあり室内とか外でも遊べる所も近くにあれば と思います。本郷(元)町内にあれば・・・冬が一番困ると思います。運動ができないのでお願いいたします。
51	男性	30~39歳	高田	考えておきます。
52	女性	70歳以上	高田	お知らせのチャイムはよく聞こえますが、話の内容がはっきり聞こえません。
53	男性	65~69歳	新鶴	 防災無線の放送が聞き取れない。
54	男性	60~64歳	高田	 次回は回答の選択に「わからない」という項目を追加して欲しい。
55	女	65~69	高田	町の管理している公民館等を書道教室等に使用は出来ないだろうか。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
56	男	70以上	本郷	私は毎日、湯陶里の風呂に入っている。一人でいる人たちは湯陶里に行くのが楽しみです。湯陶里が誰かの物になれば美里町なにもない美里町。町会議員の人たちも一度風呂に来て下さい、見て下さい。
57	女	70以上	本郷	町内火災の際はサイレンを鳴らしてほしい。
58	男	65~69	高田	町中心部とそうでない地区の格差が感じられます。今まで多額の税金を納めていたにもかかわらず充実感がない。民間の会社勤めより役場職員の方が優遇 されていると思う。民間より早くボーナス支給のニュースを平気でやることが許せない。何を考えているのか税金で給料をもらっていることを忘れるな、 公務員いい加減にしろ。公務員にボーナスがあるのはおかしいと思う、勤勉手当ふざけるな、ボーナスの原資は何だと思っているんだ。
59	女	40~49	高田	会津坂下町のようにSNS(FacebookやYouTube等)を利用して情報を発信すべき。今はインスタグラムやLineも活用すべき。HPや情報紙だけでは町民の 多くは興味を持たない。広報紙を配布しても家族全員見ることはない。
60	男	20~29	本郷	若者層の人口増加のため、出産祝い金制度をつくって欲しい。 町内の中心である高田地域に屋内型の子供テーマパークをつくって欲しい。公園等はこまめに見かけるが、屋内の遊び場が充実していないような気がする。
61	男	65∼6 9	本郷	公共物が次々と廃止あるいは縮小されるなど住民の行き場がなくなってきている。 住民の声を大事にするとしていながら、実際は説明会などの場が少ない。 調査の結果を生かしていない。 (例) 旧本郷一小跡地にある樹木(桜の木、メタせコニヤ)の診断結果のアドバイスとして盛土の除去とありながら、無視して対策をとっていない。金をかけて樹木診断をしたのに、そのアドバイスを生かしていない。 「旧本一小跡地利用」についての地域住民参加のワークショップを開くべきです。住民の声(老若男女)を聞く、耳を傾ける・・・これが町政の第一歩では。
62	女	30~39	本郷	会津美里町に引越して来て5年近くになります。マメに情報を提供してくれるのは有難いたいのですが、広報やチラシ等紙媒体が多くもったいないと思っております。私の家庭は子供もおりませんので学校の情報等配られても読まずに捨ててしまいます。その分、他のところにお金を役立てたらよいのにと思っております。紙媒体の情報をもう少し削減したらいかがでしょう。
63	女	30~39	本郷	防災無線が聞こえにくいという意見はもう何度もあがっていると思います。昨年の豪雨の際、情報を得るのが大変でした。ツイッターなどのSNSの利用 も手段の一つですが、本当の情報なのか結局は町からの正確な情報を待とうということになり、苦労しました。ぜひ各家庭への防災ラジオや受信機の配布 をお願いしまいです。
64	男	60~64	高田	町の水道料金が他の市町村に比べ高額なので新しく入町する時の比較対象となり新しく入町する時の不利となるケースがあると思いますので、水道料金に 対する助成金とか何か対策を考えてもっと住みやすい町づくりにいかす事を願います。
65	女性	70歳以上	高田	高齢者に対するアンケートの内容とは思えない。対象者(90才以上)です。
66	女性	50~59歳	高田	町のスピーカーで防災・天災その他等を放送していますが、とても聞こえづらくて何を言っているのか全く分からないです。団地に住んでいますが、建物で反響して聞こえないです。老人にも聞こえないそうです。緊急の場合にも聞こえない事があります。例えば、昨年の台風の避難指示の時に親からTELが有り聞かれました。宜しくお願いします。※周りの人も話はしています。
67	女性	70歳以上	高田	 宮川が台風の大水で流れてきた。大木やゴミで汚れています。宮川は町のシンボルでもあり、学校の校歌に歌われており、宮川小という校名にもなってい ます。きれいな川にできないものでしょうか。
68	女性	70歳以上	新鶴	町の温泉で月1回の入浴があったらと思う。数年前は各村で一緒に温泉に行くのが楽しみにしていました。介護保険を利用していない人にもっとサービス があってもいいと思います。
69	女性	70歳以上	新鶴	私は、本新鶴村です。大沼郡と河沼郡のさかいにあります。ですからとにかく坂下町の方がすべて(医院も買い物もすべて坂下の方が)べんりです。高田 は店も、町全体もものたりません。とにかく、町や町内は健全な人間が住んでいなくては、情けないと思います。良い人材を作り、前進するのみだと思 う。
70	女性	70歳以上	高田	私は藤川の者ですが、旭や新鶴や永井野農協の女性部何でも参加していますが、藤川は運動教室も参加する人は2,3人です。声かけしてもいかないと言われ、私も参加しません。参加人よりも指導員の人数の方が多いなんてありますか。なさけない。
71	男性	70歳以上	本郷	職員さんにはいつもお世話になっております。道路が広くなりました。ありがとうございます。
72	女性	50~59歳	本郷	高田・本郷・新鶴でいろいろ格差がある。
73	女性	70歳以上	高田	会津若松市に出かけることが多いが、バス代が高い。 町の防災体制を分かりやすく、もっともっと広めてほしい。
74	男性	60~64歳	本郷	役場機能がわかりにくい。(本庁と支所の役割など)
75	女性	50~59歳	高田	農業、林業を行う人の高齢化、田畑の基盤整備、道が狭く、車を運転することも厳しい。怖くて運転できない。1人、2人の反対により整備を行わないことはおかしい。ほかの市町村から相手にされなくなり、笑われ、孤立してしまっている。町長は上記のこととを解決してから辞職・退職してほしい。 宮川小学校は新しい校舎となっているのに高田小学校は統合耐震工事行ったのみだ。役場が新しくなり、小学校をないがしろにしている。本郷・新鶴庁舎もまだ新しい。もっとちゃんと検討する必要があったと思う。
76	女性	60~64歳	高田	自分の地区では高齢化が進み、若い人が少ない。町のスポーツ行事の時人が集まらず、無理やり人を集めて参加しているのが現状である。確かにある程度スポーツ行事は大切だと思うが、役員の人は大変な思いをしている。地区の役員も順番だからと嫌でもやらなければならない。苦痛でもある。大会終了後の反省会(芋煮・飲み会)も本当に必要なものか疑問でならない。そのようなことに支出をするなら、現状のコロナ対策に費用を回し、町のスポーツ系を見直すことも必要かと思う。何十年も変化がないので、いろいろな面で見直してほしいと強く願う。町のアナウンスが全然聞こえない。何を放送しているのか、中身がわからない。コロナが終息するまでスポーツ行事は中止したほうがいいと思う。
77	女性	40~49歳	高田	特に子供だと思うが、会津美里町は肥満の割合が高いと聞く。それに対してもう少しアクションがあればいい。例えばスポーツ少年団やクラブ衆など、子供がやりたくてもやれない理由の1つに送迎の問題を聞く。例えば児童クラブから行けるようにするなど、もっと体を動かすことができればと思う。(バス通学も多いため)また、町音楽祭取りやめを少し残念に思う。子供が参加するものが減るのは悲しい。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
78	女性	40~49歳	高田	コロナの影響で春休み期間中、児童館での預かりが8時から17時となり、片親でほかに頼れる人もいない親にとって仕事を早退しなければならなかったため、かなり厳しかった。3月31日まで保育園を利用していたため、なおさらそう思った。 土曜日、児童館ではなぜお昼を提供できないのか。パンやおにぎりでもみんなと一緒のものを食べるのは無理なのか。仕事や交代勤務をしている親にとって弁当が苦痛な時もある。
79	男性	70歳以上	高田	会津美里町のみんなが思っていること ①若い人が安心して働ける場所が少ない。 ②男女とも結婚しない人が多い。 この問題の解決が課題ではないか。 「言葉だけ 誰も言うことできるけど 実行できる 人ぞ少なし」
80	女性	40~49歳	新鶴	身近な道路が移動しやすくなったことはいいと思うが、交差点になったことで事故や危険度が増し、逆効果ではないかと思うこともある。
81	女性	70歳以上	本郷	集まりを全部高田でやるので、行きにくい。 本郷支所に書類を提出しても控えを本郷に残さず出してしまうので、確認したいときに不便なので、控えを残してほしい。 統合してから住みにくくなった。
82	女性	30~39歳	高田	公園に防災システムがあったほうがいい。
83	男性	65~69歳	本郷	美里町役場の行政に携わる人は各部門において町発展のため懸命に仕事をしていると思う。1つ挙げるとすれば会津美里町全体が緑豊かな町になればいいと思っている。空き家の問題、ゴミ敷の問題、ゴミの不法投棄の問題等目につくことが多い。せめて屋敷の周りがきれいに手入れされていれば気持ちがいい。町全体できれいな町づくりを広めていってほしい。せめて公共施設をよりきれいにして観光客からきれいな町だと思われたいものである。
84	男性	60~64歳	高田	何かあればホームページへとばかりで、インターネットを使っていない人はどうすればよいのか。
85	男性	50~59歳	高田	村東に住んでいるが、交通バスなど若松に行くには良いが、町民のモラルが足りない。会津若松市より会津美里町の役場の待遇は大分いい。妻と子供は若松に住んでいるが、近日中に美里で一緒に住もうと思っているのでもう少し住みやすい街づくりに力を入れてください。
86	女性	60~64歳	本郷	去年、空き地から大虫が大量発生し、毎日毎日自宅に大量の虫が押し寄せ困り果てていた時、役場にSOSを求めたが、その時感じたことが、自分のことは自分で守れという当たり前的な対応だった。無理なことは承知しているが、現場に出向いたり、困った人に寄り添ったりするなど、机上から少し現場主義に切り替えていただいたらと思う。
87	女性	70歳以上	高田	パソコンがあり、役場に行ったりしている人はいろいろな情報が入ってくるでしょうが、何もない年寄りはこのアンケートは関係がないような気がします。去年もやりましたが、このアンケートの結果はどうでたのかわかりません。
88	女性	40~49歳	高田	川の清掃
89	男性	40~49歳	本郷	税金も土地もそこそこな金額なのに、交通の利便性悪いし、秋には田んぼの煙にいぶされて気持ち悪くなるのを我慢しなければならない。子供が高校や塾 に通うことを考えると若い世代がこの町に住むメリットが少ない。過疎化まっしぐら。観光客を呼び込めるような魅力ある祭りを。 (盆、秋)
90	男性	60~64歳	高田	一大プロジェクトで宿泊施設+地産地消(レストラン等)+観光施設を含んだ道の駅を作ってはどうか。 博士トンネルもできるので、昭和村も加えてどうか。
91	男性	50~59歳	本郷	ホームページの内容が足りない・わかりにくい・たどりにくいので改善してほしい。
92	男性	40~49歳	新鶴	子供に対する支援、助成が少ない(高齢者支援に偏りすぎている)。 助成の拡充(過去にあった助成が無くなっている)。
93	男性	40~49歳	高田	消防団再編について、報酬をアップさせ、団員を希望性にする。近い集落を集約して団員を最低限にし、代わりにポンプ車や積載車を増やし、各集落の区 長や組長と連絡を密にし、有事の際素早く初期消火できるようにする。また、消防団予備員を募集して、有事の時だけ協力してもらう。
94	男性	70歳以上	高田	防災放送が、音はしても内容がわからない。聞き取りができない。 安易に前年度踏襲をしていないか。年間活動の計画立案など。
95	男性	70歳以上	新鶴	地区の義務的役員等、なすべきことはしてきたつもりであるが、それほど役場(行政)とは深く関わる機会はなかった。以下、一言感慨ハード面であれば今何をすべきか見えてくるものは皆さんすでにご存知のはずであり省きます。一方、芸術・文化面での施策がイメージできないのが残念です。先達が残したものを守り育て、継承するのも重要なことですが、新たに「生む」「創る」「興す」「育てる」を契機に形にできるものはないか、発掘・模索することがあってもいいではないかと思われます。自然、気候風土、造形物、継承行事、地域で埋もれてしまった物等、あるいは細々とではあるがかろうじて継続されてはいるが、将来その行く末に不安(人口不足により担い手不足等)を抱えている事案等、再検証・顕在化する作業から見えてくるものがあるのではないでしょうか。そして、テーマを絞り、町民の関心を喚起し、広く意見を集約作業を通して具現化が可能か、時間にとらわれず進めてみるのもあってもいいのではないでしょうか。また、町内で個人、小グループで行われている活動(芸術・音楽)等に光を当てて表面化・可視化できないものか。有形か無形か、形にとらわれず継続することによって町民に認知されるようになれば、それが伝統となり、地域の財産となり、後世への遺産となるのではないでしょうか。さらには子供たちにとってのアイデンティティーを確立する一助となり、郷土への愛を育む力ともなり、地域での共生へとつながるのではないかと思われます。もう一点、これは要望ですが、図書館の蔵書の件ですが、地元・町に関する歴史的文献、会津全体を俯瞰できるような史的文献の充実を希望します。
96	女性	70歳以上	高田	防災無線が家の中にいる時、夕方など車が通るときは全く聞こえません。最初のチャイムだけ聞こえます。 今日のコロナウイルスのことですけど、大げさなくらい先手先手を打ってください。町長の思い通りにやってください。
97	女性	70歳以上	本郷	若い人たちは携帯電話やパソコン・インターネットなどを持っているが、老人はすべてが持っているわけではないし、若い人たちが持っていても我々には 教えてくれない。防災に関しては無線では聞き取れず、心配なのでぜひ1戸に1台のラジオをお願いします。他県の人は台所にラジオを置いていつでも防災 などの情報が手に入るようです。ぜひお願いします。
98	女性	20~29歳	本郷	人間が使用する公園ばかり増えているが、ペット社会になってきている現在、ペット連れで美里町に来る人が楽しめるようドッグラン (屋根付きで雨でも遊ぶことができる) を作ってみてはどうかと思います。どうかご検討よろしくお願いします。
99	女性	70歳以上	本郷	防災に関する町内放送について、大雨の時などですが、何を言っているのか言葉が良く聞こえない(はっきりしない)。各家庭に聞き取れるように(戸別に)有線放送的な機器を設置する事は無理なのでしょうか。他の町村ではすでに行っていますが。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
100	女性	70歳以上	高田	ゴミ収集所のカゴのごみ入れが小さくて、いつも外にあふれているので、個数を増やすか大きくしてほしいです。
101	男性	60~64歳	一一一	宮川河川敷のトリムコースの整備をお願いします。(コースが痛んでいます) 河川敷内に公園がありますが、道具の充実と駐車場の確保をお願いします。 以上2点、 素晴らしいところなので、もっと人が集まるような工夫をしてほしい。
102	女性	70歳以上		役場からの情報は広報紙しかありません。毎月楽しみにしています。役場も新しくなったので、どんな人たちが働いているのか、一度課ごとに紹介してもらえたらもっと近くに感じることができるのかと思う。 免許返納であいあいタクシーの券をいただけますが、あいあいタクシーに乗らない人は無駄になります。足の悪い人はあいあいタクシーに乗りにくいので普通のタクシーに乗ります。あいあいタクシーの券を普通のタクシーにも使えるといいのですが、もし普通のタクシーの料金が1000円だとすると、あいあいタクシー券(400円)に600円出すのはいかがでしょうか。 私は外に出歩かないので人との交流もありませんので行政のことはあまりわかりません。でもたまに役場へ行くと、昔と違って応接はいいと思います。気持ちよく帰ることができます。
103	女性	70歳以上	高田	私は現在、介護老人保健施設でのリハビリに、町の福祉の温かいおかげで週2回通っており、感謝致しております。入浴、リハビリ体操、レクリエーション、誕生会、楽しい語らい、栄養たっぷりの食事など満足しております。これからもよろしくお願いいたします。
104	男性	70歳以上		何度か役場窓口を利用しましたが年寄りは新しくなってわからない事も多いのに、対応があまり親切でなかったと思います。笑顔で誰にでも、対応してく れるような行きやすい役場であって欲しいと思います。
105	男性	50~59歳	高田	バス路線のない高齢者は移動ができず、病院にも行けない。 スポーツクラブ衆の活性化。健康増進・青年育成のため。勝利主義ではない。学校の部活動ではなく、社会体育の役割に必ず変わる。今まで活動してきた 意義・志は素晴らしい。スポーツ、体を動かすことの喜びは他とのかかわりにあると思う。必ず必要とされる存在となる。
106	女性	70歳以上		高齢者への急発進防止装置の費用の助成を検討してもらいたい。防災システムについて、家の中にいては気がつかない為、スマホに入るようになっているが、町施設の休館について、できれば細かく、温泉、図書館等つけ加えてもらいたい。地方紙でない為。
107	男性	30~39歳		とにかく新鶴の銀山橋を早く直してほしい。 子供を安心・安全に遊ばせることのできる施設の充実。 行政・町民にいまだに残っている「うちは本郷だから」、「うちは新鶴だから」という意識の改革。
108	男性	65~69歳	高田	博士トンネルの開通が待ち遠しいが、開通後は昭和・南郷他との交流が盛んになることを期待したいです。 新型コロナウイルス感染症のため学校が休みになている子供たちのためにICT教育を少しでも進めてほしい。 対策によって空き家が減って散歩していてもすがすがしい。(永井野〜旭の町並みは昔町が元気だったころが思い出されるので大事にしたい。 高校生たちの力を借りて耕作放棄地を何か利用できないものかと思う。(勉強で大変でしょうが、開発・販売促進のアイディアなど若い人の感性を生かし てみることも)
109	男性	60~64歳		まずは、コロナウイルスの大変な時期に町民のために出勤し頑張っている役場職員の皆様には感謝申し上げます。 さて、「町民アンケート」に抽出されるのは2回目なのですが、1・2年で大きく向上し変化が目に見えるような行政改革をするのは困難だと思いますが、 「町民アンケートを実施していますよ」、「アンケートの結果はこうでしたよ」、という行政年次計画の町民に対して「やってますよ」的アピールで終わってしまっていないだろうかと?そうではないことを祈ります! 現在のコロナウイルスの対策に関して、注意を呼び掛けるだけではなく、町・行政が各団体・各施設へ働き掛けて会津美里町独自の対策を考えてはくれないかと思います。よろしくお願い致します。 それと役場高田庁舎の夜間街灯の数が必要以上だと思います。多分、太陽光発電とLEDを利用していると思いますが、通常の電力だとしたら?暗闇に浮かぶ何とか、みたいです。 最後に、町長・町議会議員・町職員の皆様、会津美里町を少しでもいい方向に導いてくださいますようお願いいたします。
110	女性	70歳以上	高田	中小企業向けの補助金制度の確立
111	男性	70歳以上	高田	工夫していい提案を実施してほしい。
112	女性	40~49歳	高田	信頼をおける小児科がなく、若松まで出ていかなければならない。 子供を遊ばせる公園が少ない。あったとしても遊具の劣化が気になる。 預けるこども園を選べない。預けていても〇〇時以降園の協力、家庭保育の協力が多い。両親共働きで頼れる祖父母がいないので預けにくさを感じる時が ある。
113	女性	70歳以上	高田	じげんプラザ(会津美里町役場)は立派にできましたが、町から離れ町の本通りは人の流れが変わり、寂しい町になりました。元の公民館跡に何かみんなで集まれるような場所ができたら表通りもまた活気づくのではと町の人の声です。
114	女性	40~49歳	高田	街灯がなく、暗くて危険!(この時期に外出する人はいないだろうが)子ども議会で昔から意見しているのに、いつになったら街灯は増えるのでしょうか。 老朽化した建物が通学路にあり危険。伸び放題の草木も子供や高齢者にとっては危険。
115	男性	30~39歳	新鶴	町の管轄かはわからないが、新鶴地域の銀山橋の修復を早く進めてほしい。国や県の管轄であれば、会津美里町からも要望を出してほしい。子供の送迎のルートなので大変困っている。真摯な対応を心よりお願いする。一時期、銀山橋と新田橋が同時に不通となり大変不便だった。町としての対応が遅すぎると思った。それに対する周知もまったくないため、不信感が募る一方である。
116	女性	65~69歳		新型コロナウイルスへの対応は他町村に比べて早かったと思う。マスクの各団体への寄付はとても素晴らしいと思っております。長い時間がかかっての終息かと思われますので、18歳未満のマスク支給と布マスクの型紙などを町民会報に載せていただいて、町民として健康でいることで少し絵も町の負担を少なくして過ごしていきたいと思いますのでよろしくお願いします。
117	-	-	-	毎日のように放送されている言葉がよく聞き取れません。3回か4回ぐらいくり返していただければよくわかるかなと思われます。ご検討の程、お願いします。
118	女性	50~59歳	高田	防災無線が聞き取りにくい。何を放送しているかわからない。あまりにもひどすぎる。
119	男性	60~64歳	本郷	25年前に本郷町に引っ越してきた頃は自分もまだ若かったので、住んでいてあまり不便を感じなかったが、60歳を過ぎて本郷町に住む事に不安を感じてき ている。
120	女性	60~64歳	高田	・若者が働ける場所 ・若者、子供達に必要な買い物をする、できるお店が少ない。 ・これぞという町のシンボルがない。他の市町村から人を呼ぶようなものがあればよい。 ・小学、中学などでいじめをよく耳にする。先生方に相談しても、いじめてる子に注意をすることがないなど、悩んでた親から聞いた。大人も子供ももっ と心の成長が必要で心を育てるような何かがほしい(不登校もいじめで多いと耳にしたので)。
121	男性	70歳以上	高田	猛獣対策をして欲しいと思います。特に猪の出没により、田畑が荒らされ作物をつくれない場所が多く有ります。田畑一枚一枚に電柵を張らなくてはならない現状を知って欲しいと思います。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
122	男性	20~29歳	高田	若者の人口減少が大きくみえるので、会津美里町を出て行ってしまった人々が戻って来やすいような環境づくり。 小さい子ども達を預けておけるような託児所。 親同士がコミュニケーションをとれる場所や環境。 運動の習慣化の呼びかけ。
123	男性	60~64歳	新鶴	どの地域も町道が狭くて、福祉車両(デイサービス送迎者)や緊急車両(消防・救急)が侵入できない道路が多く、これからの高齢社会では自分だけで除雪も困難である。将来に向け、近隣者からの土地の提供(寄付)を受けて、4m以上の町道として管理していただきたい。
124	女性	50~59歳	高田	 町外で働いているのもありますが、何十年も住んでいるのに地域と交流する場もないし、子供や高齢者などいなくなると交流って何なんだろうって思って しまう。すみません私だけかもしれないけど馴染めないでいる部分が多いです。会津美里町
125	女性	70歳以上	高田	このアンケートが本当に町政に反映されているのでしょうか。 防災無線が何を言っているのかわからない。
126	男性	50~59歳	本郷	本庁舎(じげんプラザ)に行政を集中するのではなく、町ごとの庁舎に役割を分散し、高齢者に配慮したインフラを構築すべきと思います。それは最終的には私たちの世代にもプラスになると思いますで。
127	女性	65~69歳	新鶴	60歳過ぎの女。数年前に夫を亡くし、毎月の年金でトントンに生活し、農業(田・畑)を自分の体に無理なくできる範囲で仕事し、若者に関わることなく、井戸端で近所の人と談笑し、無難な生活をを送っています。かといって何かに挑戦するわけでもなく、ただ淡々と日々をを送り、淋しいわけでもなく、ましいわけでもなく、自分なりに楽しんでいるつもりです!このアンケートに帰入していて、いかに町に対して関心がなかったか、回答に戸惑っている自分がいました。非協力的かもしれませんが、私はこの町が好きです。どこに行っても商店街は閑散としていますが、それなりに生活はできています。ただひとつ心配事、今は車の運転もでき自由に出かけていますが、年とともに動けなくなったら行動範囲も狭くなり…。そう思うとこれから先が心配です。そのためにも、町の行政サービス等を詳しく知りたいと思います。以上、ありがとうございました。よろしくお願いいたします。要望ですが、町民歌、時報で流れているメロディーだけで内容がわからないのですが、CDなどはあるのでしょうか?もしあるのであれば料金?購入先は?教えていただきたいと思いますし、町民の方にも宣伝されてはどうでしょうか?よろしくお願いします。
128	女性	70歳以上	本郷	人々の交流が活発な明るく楽しい町にするにはどうしたらいいのかいつも考えています。
129	女性	65~69歳	本郷	あまりに(広報誌)以外の情報誌が配布され、一冊にまとめて配布した方がよいのでは?